



## Preguntas Frecuentes

- I. **El camino a la santidad en la iglesia católica**
- II. **Causa de canonización del padre Michael J. McGivney**

### I. El camino a la santidad

#### 1. ¿Qué es una causa de canonización?

Una causa de canonización es el medio por el cual se propone a una persona que era conocida por su extraordinaria espiritualidad y virtud a la santidad en la iglesia católica. Por lo general, una causa no puede iniciarse hasta cinco años después del fallecimiento de la persona y normalmente se supervisa por el obispo de la diócesis en la que la persona falleció. En el caso del Padre McGivney, dada su prominencia como fundador de Caballeros de Colón, la Orden sirve como el “actor” o promotor de la causa. En general, los años de trabajo arduo entran en una causa debido a la gran cantidad de investigación involucrada en el acceso a fuentes públicas y de archivo, la recopilación de testimonios sobre la vida y las obras del candidato, y la composición de una extensa biografía que destaca las cualidades espirituales del candidato. Todos estos pasos se compilan en una *Positio* oficial, un extenso documento que presenta el caso de la santidad del candidato, que se expone a la Congregación del Vaticano para las Causas de los Santos en Roma. La fase de Roma de una causa implica un estudio adicional, documentación y revisión por parte de paneles de expertos en Medicina y Teología antes de que una causa pueda avanzar en los pasos hacia la beatificación y canonización, como se detalla en las siguientes secciones.

#### 2. ¿Qué es la beatificación y un “beato”?

La beatificación es la penúltima etapa en el proceso de una causa de canonización. Después de que un candidato se haya declarado Venerable Siervo de Dios, la Congregación para las Causas de los Santos debe documentar y estudiar un milagro atribuido a la intercesión del candidato a la santidad, un consejo de expertos médicos imparciales debe determinar que este es médicaamente inexplicable y el Papa debe aprobarlo. El título de Beato se concede a la persona sagrada, a la que se otorgan ritos litúrgicos limitados, y generalmente se añade una fecha al calendario de una diócesis o región, como una nación entera. Sin embargo, al Beato no se le otorga un día festivo para la veneración por la Iglesia universal hasta la canonización.

#### 3. ¿Qué es la canonización y un “Santo”?

La canonización es el último paso de la causa, cuando un candidato a la santidad es declarado santo por el Papa. Un segundo milagro, que ocurrió después del decreto que reconocía el primer milagro,

debe atribuirse al candidato, documentarse y aprobarse. A un santo se le conceden ritos litúrgicos completos, con un día festivo en el calendario universal de la Iglesia.

#### **4. ¿Qué es un milagro según la Iglesia católica?**

Un milagro es un evento extraordinario, perceptible a los sentidos y no explicable en términos naturales, que realiza Dios para manifestar su poder y gloria. En el proceso de canonización, la Congregación para las Causas de los Santos por lo general considera sanaciones físicas debidamente documentadas que no pueden explicarse médica o científicamente, pero que pueden atribuirse a la intercesión de un candidato a la santidad.

### **II. El camino a la santidad del Padre McGivney**

#### **1. ¿Cuáles son los pasos en el proceso de canonización del Padre McGivney?**

El Padre McGivney fue reconocido como Siervo de Dios cuando el Vaticano aceptó su causa de canonización en septiembre de 1997. El Arzobispo Daniel A. Cronin de Hartford comenzó oficialmente la causa el 18 de diciembre de ese año a petición del entonces Supremo Caballero Virgil C. Dechant, y los Caballeros de Colón se convirtieron en el “actor”, o promotor, en la causa. La Arquidiócesis de Hartford compiló todos los registros históricos pertenecientes a la vida del Padre McGivney y su reputación de santidad y virtud. El Padre Gabriel B. O’Donnell, O.P., fue nombrado postulador para supervisar la causa y preparar una *Positio*, un documento de 1000 páginas que argumenta la canonización del Padre McGivney.

Después de un estudio exhaustivo de la *Positio* por parte de la Congregación para las Causas de los Santos del Vaticano, el Papa Benedicto XVI autorizó un decreto que reconocía la heroica virtud del Padre McGivney el 15 de marzo de 2008. Este decreto avanzó al Padre McGivney a la siguiente etapa del proceso de canonización como Venerable Siervo de Dios al afirmar, en parte, lo siguiente:

“Con respecto a las virtudes teológicas de la Fe, la Esperanza y el Amor tanto hacia Dios como hacia el prójimo, así como las virtudes cardinales de la Prudencia, la Justicia, la Templanza y la Fortaleza, y aquellos que se unieron a ellas, existieron en un grado heroico en el Siervo de Dios Michael McGivney, sacerdote diocesano y fundador de la Orden Fraterna de los Caballeros de Colón”.

El 26 de mayo de 2020, el Papa Francisco aprobó un milagro atribuido a la intercesión del Padre McGivney, y abrió así el camino para que se le beatifique, después de lo cual se lo conocerá como Beato Michael McGivney. La ceremonia de beatificación tendrá lugar el 31 de octubre en la Catedral de Saint Joseph en Hartford.

Se requiere otro milagro aprobado para que se canonice al Padre McGivney, momento en el cual se inscribiría como santo de la Iglesia católica. El segundo milagro debe ocurrir después del decreto que reconoce el primer milagro. A las personas que son devotas del Padre McGivney se les pide que oren en tiempos de necesidad y que informen de cualquier favor recibido a través de su intercesión al Grupo en Pro del Padre McGivney.

#### **2. ¿Por qué se beatifica al Padre McGivney?**

En la Iglesia católica, un Beato es una persona que, durante la vida, exhibió extraordinarios dones de santidad y practicó las virtudes en un grado heroico. A partir de la historia de su vida, su fundación de

los Caballeros de Colón, y su reputación de santidad y virtud, el Padre McGivney posee todas las cualidades para la beatificación.

Era un sacerdote parroquial que trabajó incansablemente para mejorar el estado de su comunidad de inmigrantes del siglo XIX y tuvo un profundo efecto en el crecimiento y el alcance caritativo de la Iglesia en los Estados Unidos. Fundó los Caballeros de Colón para proporcionar apoyo financiero a viudas y huérfanos y para mantener a los hombres católicos y sus familias cerca de su fe en una época de fanatismo anticatólico. Al fundar una Orden para la santificación, la mejora y el avance de los laicos, anticipó por casi un siglo la enseñanza del Segundo Consejo del Vaticano sobre el papel central del laicado en el “llamado universal a la santidad”.

**Virtudes heroicas:** el avance hacia la beatificación del Padre McGivney se puede relatar en las categorías tradicionales de la Iglesia de las virtudes teológicas y la virtud cardinal de la justicia. Él manifestó estas virtudes en un momento en el que el carácter heroico era necesario para mantener y defender la fe. En los Estados Unidos del siglo XIX, la fe católica fue atacada con frecuencia, y el propio Padre McGivney sirvió en una parroquia de New Haven que el *New York Times* denominó una “peste” en una “avenida aristocrática”.

**Fe:** el Padre McGivney dio el ejemplo con una fe inquebrantable que atrajo a personas de todas las condiciones de vida, especialmente a aquellos que necesitaban elevación y consuelo espiritual. En medio del fanatismo de la época, empoderó a su multitud de inmigrantes para que se aferrara a su fe y la llevara con ellos a la sociedad.

**Esperanza:** practicó una esperanza sobrenatural ante tantas dificultades y la muerte temprana entre su gente, así como en su preocupación continua por su bienestar, incluso durante su propia enfermedad terminal prolongada. A pesar de los obstáculos para fundar los Caballeros de Colón, perseveró con esperanza y trabajo duro.

**Amor:** su virtud del amor se mostró más plenamente en la fundación de los Caballeros de Colón, que se creó sobre los principios de la unidad y la caridad. Al atender las necesidades de viudas y huérfanos y elevar el estatus de católicos en la sociedad, expresó todo el amor en su corazón por el bienestar de los demás en el espíritu del buen samaritano.

**Justicia:** en un momento en el que los católicos eran tratados como ciudadanos de segunda clase y los irlandeses se consideraban no aptos para la sociedad estadounidense, el Padre McGivney buscó garantizar la plena medida de los derechos civiles para su comunidad de inmigrantes. Conocía de primera mano las labores duras del trabajo en las fábricas y las pruebas que ocasionan la muerte temprana de un padre. Como sacerdote, vio el sufrimiento de su gente por la intolerancia y la exclusión, y presidió los funerales de muchos jóvenes que sucumbieron a la dura vida de un trabajador inmigrante y dejaron a sus familias en la indigencia. Durante esta difícil situación, el Padre McGivney aportó una inquebrantable sensación de justicia. Salió del recinto de su parroquia, compareció ante el tribunal para defender a las familias sujetas a separación, visitó a los enfermos y encarcelados y llevó la fe a la esfera pública de una manera humilde pero confiada. Al fundar los Caballeros de Colón, elevó el estatus y la estima de los católicos, les dio voz en la sociedad, construyó una fraternidad para el apoyo social y proporcionó un medio de asistencia financiera para mantener a las familias unidas después de la pérdida del proveedor.

### **3. ¿Cuál es el milagro que el Papa Francisco aprobó para la beatificación del Padre McGivney?**

En mayo, el Papa Francisco aprobó un milagro atribuido al Padre McGivney y lo colocó así un paso más cerca de la santidad. Se reconoció que el fundador de los Caballeros de Colón intercedió milagrosamente en favor de Mikey Schachle, el hijo de Michelle y Dan Schachle, un agente de seguros de los Caballeros de Colón en Tennessee. Antes de que Mikey naciera, le diagnosticaron síndrome de

Down, así como una rara enfermedad que, según los médicos, le “quitaría la vida poco después del nacimiento”. Después de que sus padres y otras personas comenzaran a orar a través de la intercesión del Padre McGivney, Mikey se curó y sus padres lo nombraron Michael McGivney Schachle. Él ahora tiene 5 años.

#### **4. ¿Qué son las reliquias? ¿Hay alguna reliquia del Padre McGivney disponible?**

La práctica de venerar reliquias, los restos corporales y los efectos personales de las personas sagradas se remonta al primer período del cristianismo. Las reliquias sirven como signo de la obra de Dios a través de la vida y el ministerio de una persona sagrada.

Hay tres clases de reliquias:

- **Primera clase:** una parte de los restos corporales de una persona sagrada. Los restos del Padre McGivney están sepultados en un sarcófago pulido cerca de la entrada a la Iglesia de St. Mary en New Haven, donde él fundó los Caballeros de Colón. Pequeñas partes de estos restos se prepararán para la veneración piadosa en preparación para la ceremonia de beatificación, y se presentará una reliquia sustancial durante la ceremonia misma. Posteriormente, otras reliquias de primera clase estarán disponibles de forma limitada.
- **Segunda clase:** un elemento o parte de un artículo que una persona sagrada llevó puesto o usó durante su vida. La Galería Padre McGivney en el Museo de los Caballeros de Colón en New Haven muestra la sotana en la que estaba sepultado el Padre McGivney. Las reliquias de segunda clase, que consisten en hilos de esta sotana, están disponibles para los fieles de forma limitada.
- **Tercera clase:** un objeto tocado reverentemente por una reliquia de primera clase; estas reliquias del Padre McGivney están disponibles para los fieles.

#### **PARA SOLICITUDES DE PRENSA**

Comuníquese con la Oficina de  
Noticias de los Caballeros de Colón,  
[news@kofc.org](mailto:news@kofc.org),  
203-752-4264 o 203-430-2585